



BOURSIERS GRADUÉS EN SEPTEMBRE 2022

UNIVERSITÉ DU MAGDALENA

		
SOLFANY MINDIOLA NORIEGA EDUCACIÓN CON ÉNFASIS EN INFORMÁTICA FACULTAD CIENCIAS DE LA EDUCACION	YURISEL JIMENEZ RODRIGUEZ EDUCACIÓN CON ÉNFASIS EN INFORMÁTICA FACULTAD CIENCIAS DE LA EDUCACION	DAVID NATERA MELO EDUCACIÓN CON ÉNFASIS EN INFORMÁTICA FACULTAD CIENCIAS DE LA EDUCACION
		
DANIELA DONAIS DIASGRANADOS ADMINISTRACIÓN DE EMPRESAS FACULTAD DE CIENCIAS EMPRESARIALES	LAURA SOFIA CONTRERAS BARRIOS ANTROPOLOGÍA FACULTAD DE HUMANIDADES	BLEIDY HERNANDEZ CARDOZO PSICOLOGÍA FACULTAD DE CIENCIAS DE LA SALUD

Cette année nos boursiers ont pu rattraper les retards imposés par la pandémie du Covid19 avec un rendement académique remarquable. Six universitaires ont couronné leurs études le 25 septembre dernier obtenant un diplôme dans la carrière de leur choix. Il en est de même pour une boursière en études techniques au Collège Bolivariano del Norte en juillet dernier.

Depuis 2012 une soixantaine de jeunes provenant des milieux les moins nantis de Santa Marta et du département du Magdalena ont préparé leur avenir professionnel et obtenu un diplôme technique ou universitaire avec l'appui financier de Socolcolque.

Nous constatons que les efforts pour rendre accessible l'éducation universitaire et professionnelle de haute qualité se sont concrétisés positivement à travers les années. À nos yeux c'est un précieux levier permettant la préparation du projet de vie professionnelle de nos boursiers qui contribue également au progrès du savoir et du développement socio-économique.



« Ce triomphe est dû en grand partie, grâce à l'appui de la Fondation Solidarité Colombie-Québec (Canada) Merci pour votre appui ».

Yurisel Dayanis Jimenez Rodriguez

ATELIER - BOUTIQUE

D'un commun accord avec un groupe de dix femmes, généralement mères célibataires de la communauté de Cristo Rey, le projet d'atelier - boutique a commencé à se concrétiser.

Il vise à fabriquer et à vendre des vêtements (pour femmes et enfants, uniformes pour écoliers et pour travailleurs), à partir de textiles de fibres naturelles durables.

La réalisation comporte deux étapes :

- *La formation en couture utilisant des textiles de fibres naturelles*
- *- La mise sur pied de l'atelier de production et vente.*

Actuellement, nous sommes à l'étape de formation.

La Formation : Deux professeures volontaires dictent depuis le mois d'août, une série de cours pour l'apprentissage des techniques de confection et de créativité : couture, confection des patrons, principes sur l'industrie durable de la mode et des tissus naturels ou écologiques.

Le programme de formation est divisé selon les préférences des femmes pour la production de vêtements : pour enfants(photo) ou pour adultes.

L'atelier : nous comptons pouvoir mettre en œuvre l'atelier de production et vente à partir du printemps prochain.



Aleyda Lamotte
Chargée de Projets

Friperie

Il y a un an, nous avons ouvert une friperie dans le quartier Cristo Rey de Santa Marta, dans le Centre Solicolque. L'objectif de ce projet est non seulement de fournir des vêtements à prix réduits ainsi que des emplois à la communauté (voir photo de notre vendeuse étoile, Andrea, mère monoparentale). La finalité long-terme de la friperie reste de la rendre autosuffisante afin que ses bénéficiaires financent un projet de sécurité alimentaire pour le quartier.

Dès les débuts de la friperie, son succès a vite mener à un problème d'approvisionnement de vêtements. En effet, pour lancer le magasin, nous avons d'abord rassembler des vêtements usagés auprès de nos membres-collaborateurs à Bogotá. Les vêtements se sont vendus si vite que cet apport de la capitale ne suffisait plus. D'ailleurs, l'idéal restait d'avoir un approvisionnement régulier et provenant de la région de Santa Marta afin que la friperie puisse être rentable et autosuffisante.

Santa Marta étant une région très touristique, nous avons contacté des hôtels afin que les touristes puissent participer de manière concrète à réduire les inégalités sociales de ce territoire, en faisant don de leurs vêtements usagés après leur séjour. Les touristes ont bien répondu à notre demande, cependant le transport et le lavage de vêtements était trop dispendieux. Nous avons donc décider de travailler avec les écoles. Nous avons réussi à créer des partenariats avec le Centro Pedagógico Intellecto et Bureche School, entre autres. Cette solution est plus cohérente avec les valeurs de Solicolque, qui a toujours prioriser les projets éducatifs. Ainsi, les élèves participent activement et concrètement

à un projet social dans leur localité par le biais de recyclage de vêtements usagés qu'ils collectent eux-mêmes parmi leur famille et leurs amis. Comme vous pouvez le voir sur cette adorable vidéo :

<https://www.facebook.com/Solidaritecolombiequebec/videos/646617353458065/>

Maria Fernanda Benavides et Maria-Anaïs Cauchois



Renforcement scolaire



Pour Solicolque, l'éducation a toujours été un objectif principal, car elle permet de réduire les inégalités et permet à une communauté, une société puis à une nation, de changer. En effet, depuis ses débuts, Solicolque a réalisé plusieurs projets éducatifs ; 1) le financement de bourses d'études techniques et universitaires; 2) le projet d'autosuffisance alimentaire CISAİM pour l'école de Mosquito (*Centro integral de seguridad alimentaria de Mosquito*); 3) ainsi que les projets de l'école « La Paz » parmi tant d'autres.

En 2020, la pandémie a eu des effets dévastateurs sur le parcours scolaire des élèves du quartier défavorisé de Cristo Rey (Santa Marta). En particulier pour les plus jeunes qui n'ont pas accès à internet, à la technologie, ou au support de leurs parents qui, malheureusement, ne bénéficient pas d'un niveau d'éducation avancé. À l'instar de la pandémie, leurs lacunes en lecture, écriture et mathématiques se sont accentuées.

Après avoir entendu le cri d'urgence des professeurs et parents du quartier, nous avons commencé au mois de mars à coordonner et financer des ateliers de renforcement scolaire au Centre Solicolque, tous les samedis matin pour les enfants de 6 à 9 ans et pour les 10 à 16 ans en après-midi.



Ces ateliers de nivellement scolaire ont eu un tel succès que les parents ont fait la demande de les étendre au courant de la semaine ! Nous avons donc désormais un groupe de 20 enfants entre 6 et 8 ans, qui ont promis de s'engager pendant 6 mois, jeudi et vendredi après-midi.

Rappelons que Solicolque est une petite fondation, qui œuvre en éducation, en sécurité alimentaire et empowerment féminin depuis plus de deux décennies. Grâce à son enracinement local, Solicolque peut encourager des projets issus de la communauté pour obtenir un impact plus puissant.

Pour finir, Solicolque compte aussi sur une base de donateurs et coopérants à Montréal, qui aujourd'hui, avec un don récurrent de 20\$/mois peuvent tous contribuer, très concrètement à l'amélioration de l'éducation des enfants.

Si vous n'êtes toujours pas convaincu de la valeur d'un tel don, nous vous invitons à découvrir ces enfants, sur notre page facebook, dans plusieurs vidéos profondément touchantes ou ces derniers chantent, lisent et apprennent avec enthousiasme :

<https://www.facebook.com/Solidaritecolombiequebec/>

<https://fb.watch/fGXOJADQWW/>

Ce groupe de 20 enfants, leurs professeurs et leurs parents vous disent « *muchas gracias* » pour votre soutien. Et toute l'équipe de Solicolque se joint à eux. Merci !

VOUS POUVEZ MAINTENANT ENVOYER VOS DONNS ET RENOUVELER DIRECTEMENT VOTRE COTISATION PAR INTERAC À

info.solicolque@gmail.com

Renouvellement de mon adhésion

Ci-joint la somme de\$ pour le renouvellement de mon adhésion (30\$ par année)

Nom.....Prénom.....

Adresse courriel.....

Ci-joint un don de\$ pour le financement des projets de Solicolque

Un reçu officiel pour fin d'impôts vous sera envoyé



Fondation Solidarité Colombie-Québec -Case Postale 99509, Succ. Cartierville, Montréal, QC, H4J 2R7
<http://solidaritecolombiequebec.org/> - No d'enregistrement organisme de charité 86727 1280 RR0001